
七成導遊「黑工」？ 旅業促修例

香港文匯報訊（記者 文森）港

鐵沙中線工程早前被揭發多項工

程質量問題，政府最新向立法會

提交文件透露，紅磡站月台層板

底部混凝土內部有明顯的質量問

題，指政府已經要求港鐵盡快提

供修復工程建議方案，運輸及房

屋局局長陳帆昨日接受電台訪問

時指，鑿開沙中線紅磡站層板檢

視不能避免，強調政府會嚴肅處

理港鐵的工程問題。
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示威被銬索償案
黃之鋒上訴被駁回

紅磡月台層板揭石屎出事
路政署促港鐵檢視質量 交代工人可否在其上下續施工

香港文匯報訊（記者尹妮）特區政府
正草擬新的《旅遊業條例草案》，20名本
港旅遊業代表昨日到立法會門外示威，要
求保障從業員權益。
代表林志挺表示，他們於9月份暗訪時

發現，約有30%的入境旅遊團有本港合資
格的導遊帶團，而70%旅行團的帶團人士
沒法辨認身份，懷疑該等人士是否合資格
的導遊或是否黑工。他續說，近年入境團
數量止跌回升，但本地導遊每月大約只有
兩次至5次帶團，數目減半，形容「導遊
睇唔到前景，都紛紛轉行」。
香港旅遊業僱員總會及轄下屬會，香港
專業導遊總工會、香港外遊領隊協會及香
港旅遊業導師協會，共20名代表高呼
「導遊無工開，條例要修正」、「加強條
例監管」等口號，要求政府在制訂條例
時，修正不公平條例及堵塞條例漏洞，保
障僱員的合理權益。

促外遊團須指派持證領隊
代表林志挺說，近年入境團數量止跌回
升，理應本地導遊開工數目會增加，但總
會收到部分導遊反映說「仍然無工開」，

更提到有部分入境團並無
聘請香港本地導遊，直接
由隨團領隊帶領。他續
說，以前1個月本地導遊
20多天有工開，但現時已
減至只得8天至10天，「1
個月大約帶兩三個團，最
多四五個團。」
他續指，現時條例存有

很大漏洞，如導遊、領隊為
公司帶團期間，要按公司要
求工作，公司應負責他們帶
團時的保險，但公司卻以自
僱為由，要求從業員自己購
買保險帶團，對從業員來說
是極之不公平。
至於出境團無領隊隨

團，旅客的權益無法保
障，要求立例規定所有外
遊旅行團必須指派持證領
隊隨團服務，確保外遊旅
客安全及服務質素。
林志挺要求特區政府在制定新旅遊條例

時，應多了解現時行業的實際情況，修正

不公平條例，保障僱員的合理權益。
工聯會勞工界立法會議員陸頌雄昨日到

場接過意見書，並說了解從業員現時遇到

的苦況，一直都有跟進條例的修訂工作，
並表達了支持工會的立場，一定為從業員
爭取權益。

香港文匯報訊（記者顏晉傑）公
民力量早前進行調查，發現沙田區
內的公營醫療服務不足，建議增加
夜間門診服務，並改善預約方式，
方便市民使用公營醫療服務。公民
力量又指政府已經有計劃在大圍興
建新政府大樓，期望當局可以預留
地方設置地區康健中心，以完善區
內醫療系統。
沙田人口有近70萬人，是全港人
口最多的新市鎮，公民力量早前進
行調查，發現區內居民普遍不滿公
營門診預約系統難用，而且名額亦
不夠。居民鍾德沛批評，公營診所
在假日休息未能滿足市民需要，
「我早前腳部受傷，需要洗傷口，
護士說不洗傷口可能會出現感染，
但遇上連續兩日假期，我被迫要找
私家醫生。」
公民力量社區發展主任夏劍琨表

示，調查發現公營醫療服務未能令
各年齡層普及使用，68%的25歲至
44歲受訪者均表示平日主要使用私
營醫療服務，原因除預約難外，亦
因為夜間門診不足，居民生病時只
好向私家醫生求診。
夏劍琨指出，沙田區雖然有四間

公營普通科門診診所，但只得兩間
有提供夜診服務，而部分居民更完
全不知道政府有提供相關服務。

倡政府大樓設康健中心
他期望當局可以全面完善區內公

營門診夜診服務，認為在鄰近威爾
斯親王醫院的圓洲角診所可以將情
況不嚴重的病人分流，減輕急症室
壓力。

政府近年大力推動基層醫療，包
括計劃在各區設置地區康健中心，
公民力量指政府已經有計劃在大圍
興建政府大樓，建議在大樓預留地
方設置康健中心，以完善區內醫療
系統。
沙田區議員黃宇翰並提出，政府

可向非政府組織提供地方，讓他
們可以為居民提供廉價醫療服
務。

香港文匯報訊（記者殷翔）工聯會
轄下汽車交通運輸業總工會的士司機
分會十餘名成員昨晨到特首辦請願，
抗議柴灣華人永遠墳場內一條由天主
教聖十字架墳場管理的道路，近年一
直不開放給公眾人士使用。當春秋二
祭期間，運輸署和警方只是簡單地採
取大規模的封路措施，令墳場周邊每
次都出現嚴重的交通混亂及擠塞問
題。時值重陽節前夕，工聯會要求有
關部門與墳場協調開放該道路，緩解
大堵塞。工聯會立法會議員郭偉強到
場聲援。
工會代表勞士正指出，受到道路空

間狹窄以及政府墳場管理失當的影
響，柴灣華人永遠墳場在每年春秋二
祭期間，都會出現交通混亂和擠塞問
題。當柴灣天主教聖十字架墳場管理
的道路，在數年前宣佈不開放給公眾
人士使用後，問題便變得更加嚴重。
在這種情況下，掃墓人士需沿哥連

臣角道步行一個小時以上，才能到達
目的地。
至於一些攜帶祭品和行動不便的長

者，當中境況更是苦不堪言。
此外，由於政府準備在未來幾年裡

增建4萬個骨灰龕位，將使每年前來
拜祭先人的巿民增加10多萬人次。屆
時區內道路容量必然更加不敷應用，
而交通混亂和擠塞的問題也會更形惡
化。因此促請行政長官介入，協助廣
大司機解決這個問題。
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政府前日（15日）向立法會鐵路事宜
小組提交文件，指港鐵在8月28日

舉行的沙中線「項目監管委員會」會議中
提及紅磡站擴建部分東西線月台層板的混
凝土底層有質量問題後，路政署及屋宇署
翌日已經即時到該站了解，並要求港鐵公
司提交調查報告。
文件亦透露，路政署人員在現場視察時
發現紅磡站內B區、C1區及C2區的東西
線月台層板底部的混凝土內部均有明顯質
量問題，指署方發現問題已經即時去信要
求港鐵全面檢視月台層板的混凝土質量，
交代工人可否在其上或其下繼續施工等問
題，並馬上採取行動釋除安全隱患及盡快
提供修復工程建議方案。
政府在文件中又指，政府至今仍未掌握
紅磡站擴建部分的實際建造細節，指港鐵

需先全面檢視及核實所有建造記錄，並提
交予路政署和屋宇署審視，之後才會有條
件考慮港鐵提出的荷載測試的方法。

政府仍未掌握擴建細節
政府重申，港鐵在與政府簽訂的委託協

議下作為項目管理人，有責任確保沙中線
的工程質量符合相關要求，包括與相關承
建商跟進其在「不及格報告」內指出的工
程質量問題，強調政府已要求港鐵全面檢
視月台層板的混凝土質量並提交報告，指

路政署接獲報告後會嚴格審視，亦會諮詢
沙中線項目專家顧問團的意見。

陳帆：鑿開層板檢視不能避免
陳帆並表示，港鐵亦可能要鑿開沙中線

紅磡站層板進行檢查，他重申政府已要求
港鐵追查紅磡站問題，強調層板連續牆要
安全，要清楚確認設計原意、施工實際情
況和實際結構，以釋除公眾疑慮，認為鑿
開層板檢視並不能避免，「主要是要讓公
眾及市民，自己可看得到、見得到，鑿開

石屎後，設計、施工及實質構造是吻合
的，這個是最穩妥的方案。」
他指鑿開石屎可以確認鋼筋數量、設計

等。
另外，沙中線土瓜灣站月台牆身早前亦

被揭發移除鋼筋事件，政府在文件中指港
鐵已確認牆身狀況不會對內牆及鄰近樓梯
和自動扶手電梯構成任何安全風險，但認
為事件揭示港鐵的工程監管問題，指路政
署已要求港鐵檢討其工程監督制度的實
施，以及港鐵內部和與政府的溝通機制。

香港文匯報訊（記者葛婷）「香港眾志」
秘書長黃之鋒去年7月1日趁升旗禮舉行時，
聯同約30名示威者前往金紫荊廣場示威，卻
途中遇上反示威人士發生衝突，黄被警員用手
銬鎖上帶走，黃其後認為警員行使過分武力，
要求就受襲及非法禁錮向律政司索償4.5萬
元，但今年7月4日被小額錢債審裁處裁定黃
敗訴，反需承擔8,062元的訟費連利息，他不
服再提出上訴，惟高院昨頒佈判詞駁回上訴。
高院法官的判詞指出，不認為原審審裁官法

律原則出錯，直指沒有案例支持黃一方的理
據，即警方需在有意拘捕黃的情況下，才可為
他鎖上手銬。
法官亦指審裁官已對案發情形作出客觀評

估，原審判決沒有出錯。
黃之鋒昨午親自到法院領取判案書，他在庭

外表示對裁決感到遺憾。由於小額錢債案件不
能繼續上訴，黃指他將分別在人權組織及透過
其相熟的立法會議員代為在保安事務委員會，
表達對警方濫權的關注。
今年7月4日，暫委審裁官何世文裁定黃敗

訴時指，肇事警務人員當時使用合理及合乎比
例的武力，以免黃作出危及自己及他人安全的
行為，又指其行為是破壞社會安寧，故裁定其
敗訴。

香港文匯報訊（記者葛婷）前立法會議員
何俊仁於2012年特首選舉中落敗，提出選舉
呈請及司法覆核挑戰敗訴，其後再與自己的代
表律師行就收費問題發生爭議。上訴庭今年2
月裁定何要支付部分共187萬元律師行合夥人
費用，惟何付款後再就費用的利息與對方爭
拗。
上訴庭在考慮雙方提交的書面陳述後，昨頒

發書面判決，接納原告的論點，何俊仁除要支
付利息給對方外，另需付約11萬元訟費。
案情指，雙方的爭議點主要是由何時開始收

取利息，原告「林偉展黎志超律師事務所」認
為，應由2016年1月高院聆案官評定何俊仁應
付多少訟費時開始，何則認為應由今年2月上
訴庭頒下判決起計，何要求原告收取1萬元利
息與他和解，但被拒絕。
去年10月何俊仁及其何謝韋律師事務所，

曾被一名女子入稟高院控告何及其律師樓於
2011年至2013年間處理她於2008年中風引起
的訴訟時有疏忽，指何與律師樓違約，現索取
賠償、利息及訟費。
何俊仁是現任支聯會主席，民主黨前主席、

前立法會議員，而他也是執業律師，畢業於香
港大學法律系。

香港文匯報訊（記者文森）香港專營巴士服務獨
立檢討委員會昨日召開最後一日、第十六節聽證會。
港鐵昨早發生信號故障，路面交通亦出現混亂，有委
員因嚴重交通擠塞，委員會要延遲20分鐘才開始聽
證會。
主席倫明高在開場時表示，昨早不少人遇到交通困

難，「很諷刺地，委員會正正是要處理這個問題，羅
教授（委員會成員羅康錦）也遇到這個困難。」
新一份施政報告提出，政府將資助專營巴士營辦商

在現有巴士上加裝合適安全裝置，據了解，會預留5
億元資助巴士加裝三項安全裝置，包括電子穩定控制
系統及安全帶等設施。
在昨日的聽證會上，運輸署長陳美寶表示，資助計

劃擬從明年開始，分6年進行，署方會以配對形式，
資助相關裝置的八成費用。
陳美寶續表示，有關措施只是提供經濟誘因鼓勵巴

士公司安裝設備，即並非強制性。
對於有意見認為，現時本港車速限制主要分為時速
50公里和70公里兩種，應在學校和市中心等路段，
實施更低的車速限制，陳美寶透露，運輸署正研究引
入低車速限制區。運輸署總工程師邱國鼎表示，研究
的方向是在市區部分路段設立時速30公里的限制。
昨日是委員會最後一日召開聽證會，委員會早前邀
請公眾及相關團體提交最後一輪書面意見，截止日期
是11月7日。

選舉呈請案拗律師費
何俊仁付息兼訟費

■工聯會向行政長官請願。

■旅業請願要求完善旅遊業條例，維護從業員權益。 香港文匯報記者梁祖彝攝

公民力量倡沙田增公營夜診開會檢討巴士服務
委員都遇大塞車

■公民力量建議在區內增加公營夜診服務。 香港文匯報記者顏晉傑攝

▶路政署要求港鐵檢視紅磡
站月台層板有否安全問題。
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▲陳帆強調政府會嚴肅處理
港鐵的工程問題。
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